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positivi, ma anche perché il Ponte non va visto come una 
infrastruttura isolata, ma come un pezzo di un disegno 
strategico europeo per unire e rendere più competitivo il 
continente. E, sempre in ottica strategica, il Ponte deve 
essere una grande opera che si porta dietro la realizza-
zione delle opere sul territorio. La costruzione del Ponte 
non può essere poi l’alibi per penalizzare i locali. Ora ser-
ve che la politica si assuma le sue responsabilità: con-
siderare questo territorio strategico e sperimentare qui 
come la progettazione e realizzazione di infrastrutture 
materiali e immateriali potrà generare nuovo sviluppo»

Io sono sempre a favore della costruzione di ponti per-
ché i ponti, a differenza dei muri, uniscono, connettono 
e portano sviluppo. Ce lo insegnano i romani. Sono, 
quindi, d’accordo anche sulla realizzazione del Ponte 
sullo Stretto, non solo perché l’innovazione nelle infra-
strutture si pratica in tutto il mondo con risultati sempre 
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I PARLAMENTARI CALABRESI DIANO
ATTENZIONE A VERTENZA CALABRIA
Si è svolto l’incontro alla Cit-

tadella regionale per le ver-
tenze dei 4000 lavoratori e 

lavoratrici impegnati nei tirocini 
di inclusione sociale della Calabria 
e i mille lavoratori e lavoratrici di 
Abramo. 
Con un occhio a quello che sta acca-
dendo a Cutro per la vertenza della 
centrale a biomasse, del precariato 
calabrese, degli investimenti. 
Vertenze che non posso essere ge-
stite senza una assunzione di re-
sponsabilità dell’intera classe diri-
gente e politica calabrese. 
In queste ore ci adopere-
remo con la Prefettura di 
Catanzaro affinché si pos-
sa svolgere un tavolo alla 
presenza dell’Anci e dei 
parlamentari calabresi di 
maggioranza e opposizio-
ne perché le due vertenze 
richiamate devono trovare 
risposte dal  governo e dal-
le partecipate nazionali. 
Un incontro preparatorio a 
quelli che abbiamo chiesto 
al Presidente della giunta 
con il governo ed i ministe-
ri competenti attraverso 
un apposito tavolo di crisi. 
Auspichiamo un ruolo at-
tivo della deputazione par-
lamentare calabrese che 
ad oggi, sia dalla maggioranza che 
dall’opposizione, in queste ore non 
ha mostrato quel giusto interesse 
a sostegno di migliaia di lavoratori 
presenti anche nei loro territori di 
appartenenza. 
Questo è un fatto che va recuperato 
al più presto con il giusto impegno 
nelle prossime settimane prima 
che si arrivi ai correttivi nel decre-
to comunemente detto milleproro-
ghe. 

Chiediamo un impegno straordina-
rio a tutta la deputazione parlamen-
tare calabrese a sostegno  della ver-
tenza Calabria e per le vertenze che 
si apriranno nelle prossime setti-
mane, così come avvenuto in Con-
siglio regionale con la risoluzione 
unitaria di maggioranza e opposi-
zione. Sarà un periodo complesso 
per la nostra regione sotto il profilo 
sociale ed occupazionale. La Cala-
bria sta invecchiando velocemente, 
rischia la desertificazione economi-

ca, demografica, con punte alte di 
emigrazione soprattutto giovanile 
ed indice di natalità pari allo zero. 
Non ci si può permettere di perdere 
un solo posto di lavoro ed occorre 
puntare sugli investimenti. Occorre 
fare attenzione sugli investimenti 
previsti dal Pnrr e dal fondo di coe-
sione, ultima chiamata per la Cala-
bria. 
Serve un tavolo di crisi nazionale su 
alcune vertenze ed una cabina di re-

gia per il monitoraggio degli investi-
menti con protocolli di tracciabilità 
che possano favorire la contratta-
zione d’anticipo sulla qualità della 
gestione e dell’occupazione. 
Occorre altresì, che in taluni casi, 
li dove sono previsti investimenti 
privati di una certa qualità e dimen-
sione, dotati di certificazione di com-
patibilità ambientale e sanitaria, 
le classi dirigenti, le istituzioni e la 
politica territoriale  assurgono un 
ruolo alto di responsabilità e com-
petenza, onde evitare atteggiamen-
ti dilatori, ostativi e respingimenti 

preventivi dettati dalla contingenza 
elettorale o da interessi corporativi. 
Auspichiamo, nel rispetto di ruoli e 
funzioni che ognuno faccia la pro-
pria parte. Fino ad ora non è stato 
così. 
Il silenzio dei parlamentari sulle 
vertenze che riguardano migliaia di 
lavoratori calabresi in queste ultime 
ore ci preoccupa fortemente. n

[Angelo Sposato è segretario generale 
di Cgil Calabria]

di ANGELO SPOSATO

L’APPELLO DEL SEGRETARIO GENERALE DI CGIL CALABRIA, ANGELO SPOSATO SULLE CRITICITÀ
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DOMANI LUCI SULLA CALABRIA: 
L’ANNO CHE VERRÀ PARTE DA CROTONE
Il 2024 parte dalla Calabria. O 

meglio, parte da Crotone. È 
proprio dalla città pitagorica 

che il programma Rai “L’Anno 
che verrà”, saluterà il 2023 per 
dare il benvenuto al 2024. Con-
dotto da Amadeus – che è anche 
direttore artistico – il program-
ma giunto alla 21esima edizione 
proporrà, a partire dalle 21.30, 
un cast tra musica e leggerezza 
per riunire davanti ai telescher-
mi le diverse generazioni.  Tra 
loro Annalisa, Paola e Chiara, i 
Ricchi e Poveri, Il Volo, Sangio-
vanni, Nino Frassica, The Kolors, 
Cristiano Malgioglio, Dargen 
D’Amico, gli Autogol, Maninni, 
Rose Villain. Una serata di musi-
ca, grandi ospiti, emozioni e sor-
prese.
“L’Anno che Verrà”, trasmesso in 
diretta da Rai Radio1 e in simul-
cast su RaiPlay, è realizzato in 
collaborazione con Fondazione 
Calabria Film Commission, Re-
gione Calabria e Città di Crotone.
Oltre ad Amadeus, intervengo-
no Roberto Occhiuto, presidente 
della Regione, Anton Giulio Gran-
de, commissario straordinario di 
Calabria Film Commission, Vin-
cenzo Voce, sindaco di Crotone, 
Sandro Cretella, vicesindaco di 
Crotone, Marcello Ciannamea, 
direttore Intrattenimento Prime 
Time, e Sergio Santo, amministra-
tore delegato Rai Com.
Il sindaco di Crotone, Vincenzo 
Voce, aveva definito “L’Anno che 
verrà” «un grande appuntamento 
che rappresenterebbe una impor-
tante vetrina nazionale per Croto-
ne».
Sergio Ferrari, presidente della 
Provincia di Crotone, aveva defini-
to la scelta di salutare l’anno nuo-

vo nella città Pitagorica «un suc-
cesso, una particolare attenzione 
e sopratutto un riconoscimento 
meritato per l’intero territorio 
dopo quanto di positivo ha saputo 
dimostrare».

Tanti gli eventi in tutta la regione

Ma non è solo Crotone la regina 
del capodanno. Grandi eventi e 
concerti, infatti, sono stati organiz-
zati nelle piazze calabresi per sa-
lutare il 2023 e accogliere il nuovo 
anno. Crotone sarà la regina della 
notte di San Silvestro con l’evento 
Rai “L’Anno che verrà” che andrà 
in onda sulla rete ammiraglia con 
la conduzione di Amadeus, per la 

nona volta padrone di casa dell’e-
vento. In piazza Pitagora si esibi-
ranno, fra gli altri, Annalisa, Paola 
e Chiara, i Ricchi e Poveri, Il Volo, 
Sangiovanni, Nino Frassica, The 
Kolors, Cristiano Malgioglio, Dar-
gen D’Amico, gli Autogol, Maninni. 
La trasmissione è realizzata con il 
contributo di Fondazione Calabria 
Film Commission, Regione Cala-
bria e con il sostegno della Città 
di Crotone. Va ricordato che an-
che per il 2025 le telecamere Rai 
saranno nella nostra regione. Il 
Capodanno crotonese proseguirà 
poi sul lungomare con un grande 
dj set.

PER LA PRIMA VOLTA IL PROGRAMMA RAI SALUTERÀ IL 2024 DALLA CITTÀ PITAGORICA

▶ ▶ ▶
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MAX PEZZALI SI ESIBIRÀ A CORIGLIANO ROSSANO

A Cosenza non ci saranno le te-
lecamere Rai ma si prospetta 
comunque un grande evento di 
piazza. Sotto al Comune, infatti, si 
esibirà Giorgia, stella del panora-
ma nazionale musicale. Prima di 
mezzanotte il pubblico sarà coin-
volto nella musica senza tempo 
del Dj Franco Siciliano, che intrat-
terrà e farà ballare l’intera piazza 
prima del grande live. «Salutere-
mo il 2023 e daremo il benvenuto 
al nuovo anno accompagnati dal-
la straordinaria voce di  Giorgia. 
Un’artista internazionale la cui an-
nunciata presenza sul nostro ter-
ritorio sta già facendo registrare 
importanti benefici indiretti con 
un indotto economico rilevante». 
È quanto afferma il sindaco Franz 
Caruso appena ha ricevuto i primi 
rilevamenti di presenze in città 
dove si registra il tutto esaurito 
nelle strutture ricettive.
Tutto esaurito anche a Coriglia-
no-Rossano dove si esibirà il re 
degli anni Novanta, Max Pezzali. 
Cantante capace di cantare a più 
generazioni Pezzali, fondatore de-
gli 883 insieme a Mauro Repetto, 
si esibirà in piazza Salotto.
Sempre sulla jonica cosentina ci 

sarà un altro grande concerto ca-
pace di attirare tanta gente per 
strada. Si tratta dei Boomdabash 
che suoneranno a Cassano. Con 
le loro canzoni intrise di rap, pop 
e, soprattutto, reggae, il gruppo si 
esibirà a partire dalla mezzanotte 
e mezza in piazza Municipio. 
Anche il capoluogo di regione non 
si farà mancare un grande con-
certo in piazza. Sul palco di piaz-
za Prefettura a Catanzaro salirà il 
rapper ligure Bresh che quest’an-
no ha trovato la propria consacra-
zione, grazie al singolo “Guasto 
d’amore”, un grande successo bis-
sato, poco prima dell’estate, con 
“Parafulmini” cantato insieme 

ad Ernia e Fabri 
Fibra.  La sca-
letta della Notte 
di Capodanno a 
Catanzaro sarà 
scandita anche 
dal djset di Wal-
ter Pizzulli, 
“l’uomo della 
sveglia” che 
a c c o m p a g n a 
tutte le matti-
ne in diretta su 
M2O. E ancora, 
tra i protagoni-
sti anche  Carlo 
Napoli, che con 
la sua live mu-
sic è diventata 
l’inconfondibile 
voce delle not-
ti italiane, e la 
cantante catan-

zarese Raffaella Capria.
Lamezia Terme saluterà il nuo-
vo anno con il concerto dei Mat-
tia Bazar su corso Numistrano. Il 
concerto, che inizierà dopo la mez-
zanotte, sarà preceduto e seguito 
dall’esibizione di dj che suoneran-
no canzoni degli anni Novanta e 
Duemila.
Si affida ai dj anche il Capodanno 
di Reggio Calabria dove si terrà un 
veglione all’aperto con gli storici 
dj della città. Vibo Valentia punta 
tutto sul Primo gennaio quando 
si terrà il concerto dei Dirotta su 
Cuba. Lo stesso giorno ma a Pra-
ia a Mare, sul Tirreno cosentino, 
sarà la volta dei Neri per caso tor-
nati in auge grazie alla trasmissio-
ne tv Gialappa show. n

A COSENZA CI SARÀ IL CONCERTO DI GIORGIA

segue dalla pagina precedente  • Eventi di Capodanno 
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CON IL DECRETO MILLEPROROGHE
AGGIUNTE 7 AUTONOMIE

Tra le novità previste nel decreto Milleproroghe 
in materia di istruzione e di merito, vi è la pos-
sibilità per le Regioni di derogare fino al 2,5% ri-

spetto ai posti assegnati dal decreto interministeriale 
127/23. Per la Regione Calabria sarà pos-
sibile attivare un numero aggiuntivo di 7 
autonomie scolastiche». Lo ha reso noto 
la vicepresidente della Regione, Giusi 
Princi, in una lettera indirizzata ai presi-
denti di Provincia e al sindaco della Città 
Metropolitana di Reggio Calabria.
«Tale incremento di autonomie – scrive 
nella nota la vicepresidente –, che per 
la nostra regione diventeranno in totale 
288, non comporterà aumento di orga-
nico dei dirigenti o dei direttori ammini-
strativi ed è limitato al solo anno scolastico 2024/2025. 
Le 7 autonomie sono state distribuite alle Province su 
scala regionale, in base alla consistenza della popola-
zione studentesca: 2 Provincia di Cosenza; 2 Città Me-

tropolitana di Reggio Calabria; 1 Provincia di Catanza-
ro; 1 Provincia di Vibo Valentia; 1 Provincia di Crotone».
«I presidenti di Provincia e il sindaco della Città Metro-
politana potranno, pertanto – ha continuato – rivedere 

i piani regionali già approvati, avendo 
cura di valutare, prioritariamente, le 
esigenze di autonomie in quelle scuole 
maggiormente sovradimensionate (a 
seguito delle operazioni dell’ultimo di-
mensionamento) o in quelle ricadenti 
in aree interne e con maggiori fattori di 
criticità, in coerenza con le linee guida 
regionali già trasmesse agli enti tutti».
«Ogni ente – specifica infine la vicepre-
sidente Princi – viene quindi chiamato a 
deliberare la proposta di piano di dimen-

sionamento, aggiornato delle sole autonomie aggiunti-
ve, trasmettendola alla Regione entro e non oltre il 3 
gennaio 2024». n

LO HA DETTO LA VICEPRESIDENTE DELLA REGIONE, GIUSI PRINCI, IN MERITO AL DIMENSIONAMENTO SCOLASTICO

ASSEGNATE GRATUITAMENTE LE SEDI
A 16 ASSOCIAZIONI A CINQUEFRONDI

Sono stati firmati, a 
Cinquefronti, i con-
tratti di prosecuzione 

e nuova assegnazione delle 
Sedi Comunali alle Associa-
zioni Cittadine. Una scelta 
importante e forte, voluta 
dall’Amministrazione, gui-
data dal sindaco Michele 
Conia, anche e soprattutto 
per le modalità: saranno 
a carico dell’Ente le spese 
delle utenze, lavori straor-
dinari e l’immobile è con-
cesso in modo totalmente 
gratuito. 
Dall’altro lato, le Associa-
zioni a loro volta si Impe-
gnano a dare servizi sociali 

e culturali all’intera comu-
nità. Si tratta di una scelta 
chiara che si fonda sulla 
partecipazione attiva alla 
vita comune, alla valorizza-
zione di beni comuni che ri-
entra nel grande processo 
che sta rivoluzionando Cin-
quefrondi rendendola una 
cittadina sempre più attiva. 
Le Associazioni sono il 
cuore pulsante per un’Am-
ministrazione, una comu-
nità cresce tanto quanto 
la sinergia tra Ente, Asso-
ciazioni e Cittadini riesco-
no, insieme, a sprigionare 
energie. n
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LA FUTURA CASA DELLA LEGALITÀ
ATTACCATA DALLA CRIMINALITÀ

In un atto di sfrenata barbarie che colpisce al cuo-
re della lotta contro la criminalità organizzata, la 
futura Casa della Legalità Piersanti Mattarella, un 

progetto di grande valore sociale e simbolico gestito 
dall’Associazione Valentia, è stata brutalmente devasta-
ta. Questo edificio, simbolo di una nuova era di giustizia 
e legalità, è stato consegnato all’associazione dall’Agen-
zia Nazionale dei Beni Sequestrati e Confiscati alla Cri-
minalità (Anbsc) pochi mesi fa. L’associazione è state 
l’unica realtà Calabrese ad aver superato l’Istruttoria 
pubblica finalizzata all’individuazione di Enti e Asso-
ciazioni cui assegnare, a titolo gratuito, ai sensi dell’art. 
48, comma 3, lett. c-bis, del Codice Antimafia, beni im-
mobili confiscati in via definitiva, per la loro destinazio-
ne a finalità sociali, con l’obiettivo di diventare un ba-
luardo contro il potere mafioso.
I criminali hanno rimosso tutti gli infissi e i sanitari e 
hanno manomesso gli impianti luce e acqua dell’edifi-
cio, che è stato allagato. Oltre al danno materiale, che 
ammonta a decine di migliaia di euro, ciò che colpisce è 
l’arroganza di questi gesti. 
Gli autori di questo vile atto hanno voluto dimostrare 
la loro forza criminale, lasciando un chiaro messaggio 
intimidatorio: un tentativo di mettere in ginocchio dei 
giovani impegnati in un’attività sociale ancora prima 
della sua nascita.
«Questo attacco è un insulto diretto a chiunque creda 
nella giustizia e nella legalità», ha affermato Anthony 
Lo Bianco, presidente dell’Associazione Valentia. 
«Non ci piegheremo di fronte a questa arroganza cri-
minale. La Casa della Legalità Piersanti Mattarella sor-
gerà, nonostante le azioni criminali, come un simbolo 
di resistenza e di speranza per tutto il Sud Italia».
L’arroganza e lo sfregio mafiosi di questo atto non pos-
sono essere sottovalutati. È un tentativo di destabiliz-

zare non solo un progetto, ma l’intero tessuto morale 
e civico che sostiene la lotta contro la criminalità orga-
nizzata. 
L’Associazione Valentia, con coraggio e determinazio-

ne, ha già presentato una denuncia ai Carabinieri e si 
impegna a non lasciare che questo vile attacco ostacoli 
il loro nobile obiettivo.
La Casa della Legalità Piersanti Mattarella è destinata 
a diventare un centro vitale per l’educazione alla lega-
lità, un luogo dove i cittadini possono unirsi nella lotta 
contro l’oppressione mafiosa. Questo attacco non fa che 
rafforzare la determinazione dell’Associazione Valen-
tia e della comunità di Isola Capo Rizzuto a perseguire 
questo obiettivo.
In questo momento critico, l’Associazione Valentia in-
vita la comunità e le istituzioni a unirsi in un fronte co-
mune contro la criminalità. La risposta a questo atto di 
barbarie non sarà la paura, ma un rinnovato impegno 
per la giustizia e la legalità. La Casa della Legalità Pier-
santi Mattarella diventerà realtà, un faro di speranza e 
un simbolo della vittoria della legalità sull’arroganza e 
la violenza criminale. n

[Associazione Valentia]
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ATTACCO ALLE ISTITUZIONI E
A CHI CREDE IN UNA SVOLTA

Ancora una volta ci troviamo di 
fronte ad un attacco alle istitu-
zioni e alle associazioni che lottano contro la crimi-

nalità organizzata, per questo mi sento di esprimere piena 
solidarietà al Presidente dell’associazione vibonese An-
thony Lo Bianco e a tutti i rappresentanti dell’associazione 
per i gravi atti vandalici subiti dalla “Casa della Legalità” 
Piersanti Mattarella, bene confiscato alla criminalità orga-
nizzata ed assegnato all’Associazione Valentia appena tre 
mesi fa.
Come maggioranza, rinnoviamo il no-
stro impegno a favore della legalità e 
contro ogni forma di violenza e crimi-
nalità.  Sin dal nostro insediamento ab-
biamo messo in moto percorsi virtuosi 
mirati al recupero e all’assegnazione 
di tutti gli immobili confiscati presenti 
sul territorio. 
La Casa della Legalità, assegnata all’as-
sociazione direttamente dal Tribunale 
di Milano attraverso l’ANBSC, ha l’o-
biettivo di diventare un punto di riferi-
mento sul territorio per le attività sulla 
legalità e la crescita sana dei giovani 
attraverso bandi Erasmus, apertura di 
sportelli informativi rivolti ai cittadi-
ni, una web radio e la promozione del 
servizio civile. Per questo, il vile atto 
colpisce non soltanto l’associazione, 
ma anche le istituzioni e soprattutto i 

cittadini che credono in un’inversione 
di tendenza. 

All’associazione Valentia e a tutte le associazioni impegnate 
nella lotta contro la criminalità diciamo di non arrendersi e 
di non farsi intimidire, noi saremo sempre accanto di colo-
ro che mettono in moto percorsi virtuosi che trasformano 
l’illegale in lotta alla criminalità. Alle massime istituzioni 
chiediamo invece di stare vicino ai piccoli comuni e alle as-
sociazioni. n

di MARIA GRAZIA VITTIMBERGA

LA SINDACA DI ISOLA CAPO RIZZUTO COMMENTA L’ATTO VANDALICO AI DANNI DELLA CASA DELLA LEGALITÀ

IL CONSIGLIERE MOLINARO: 
UN ATTO VILE

Il consigliere regionale e presidente della Commissio-
ne Antindrangheta, Pietro Molinaro, ha espresso la sua 
vicinanza e solidarietà «all’associazione Valentia al suo 

presidente l’amico Anthony Lo Bianco e ai suoi collaborato-
ri e la ferma condanna per l’ignobile atto compiuto ai danni 
della “Casa della Legalità Piersanti Mattarella” a Isola Capo 
Rizzuto, intitolata peraltro, al fratello del Presidente della 
Repubblica».
«Evidentemente– ha proseguito – questo presidio, sottratto 
alla criminalità organizzata fa paura per l’azione che svol-

geva e ancor di più voleva incentivare e quidi si cerca di 
creare tensione e paura. Ma non sarà così!. È gentaglia – 
aggiunge – che non accende i lumi della ragione e tenta di 
intimidire chi lotta e si impregna per la legalità».  
«Questi gesti vigliacchi e feroci – ha evidenziato – denotano 
il degrado etico, sociale e culturale di chi pensa di affermare 
il proprio dominio con la prepotenza e l’arroganza. I danni 
strutturali con l’aiuto di tutti e delle istituzioni saranno fa-
cilmente e rapidamente risolvibili, raddoppieremo gli sfor-
zi per riparare alle ferite sociali che lasciano uno scenario 
di rovine cerebrali di barbarica memoria».
«Nei prossimi giorni – ha concluso – mi recherò a Isola Capo 
Rizzuto per incontrare il Presidente dell’Associazione». n
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IL MINISTERO DEL TURISMO SCEGLIE
VIBO PER LE NUOVE RETI WIFI PUBBLICHE
Il Porto di Vibo Marina è stato scelto dal ministero del Tu-

rismo come uno dei Punti di Interesse Pilota che bene-
ficerà prioritariamente dell’intervento Wi-Fi by Italia.

it. Lo hanno reso noto la sindaca di Vibo, Maria Limardo, e 
l’assessore all’Innovazione tecnologica Michele Falduto.
«È l’ennesima conferma – ha dichiarato il primo cittadino 
– della grande rilevanza rivestita 
dal nostro scalo portuale, che rice-
ve un altro riconoscimento questa 
volta da parte del ministero del Tu-
rismo».
«Si tratta di un’iniziativa finanzia-
ta interamente dal ministero me-
diante le risorse del Piano per lo 
sviluppo e la coesione del turismo 
(PSC) 2014-2020 – spiega l’asses-
sore Falduto – che riguarderà l’at-
tivazione di nuovi punti di accesso 
wi-fi per migliorare l’infrastruttu-
ra digitale e creare reti pubbliche 
gratuite per i turisti. Nel nostro 
caso, l’intervento riguarderà la 
zona di via Emilia, attualmente 
non coperta da una rete wi-fi pubblica ma molto frequenta-
ta da turisti e diportisti».
«Il potenziamento dell’accessibilità è uno dei punti fon-
damentali della governance digitale forte e responsabile 
che – conclude l’assessore all’Innovazione tecnologica – 

l’amministrazione comunale ha sin da subito deciso di in-
traprendere per portare anche la nostra città a registrare 
numeri apprezzabili nel percorso di raggiungimento pro-
gressivo di livelli crescenti di digitalizzazione».
A tal fine è stata appena approvata una delibera di giunta 
con la quale si dà mandato al sindaco di stipulare il proto-

collo d’intesa tra Comune e Mini-
stero per rendere operativi i pun-
ti d’accesso wifi, che sono già stati 
installati.
Nel frattempo, sempre sul fronte 
dell’implementazione dell’infra-
struttura digitale del Comune di 
Vibo Valentia, è stata già emanata 
una direttiva grazie alla quale, dal 
primo gennaio, tutti i documenti 
interni verranno smistati agli 
uffici non più su supporto carta-
ceo ma direttamente con sistema 
telematico. Un adeguamento che 
consentirà, in tal modo, di porre 
Vibo al passo coi tempi, incidendo 
sulle tempistiche di trasmissione 

delle varie pratiche ed anche sul monitoraggio delle stesse. 
La direttiva giunge a compimento di un percorso di forma-
zione da parte degli stessi dipendenti comunali nel corso 
degli ultimi mesi, per come voluto dall’assessore Falduto. n

A COSENZA IL FILO DI SOPHIA
SPEGNE 15 CANDELINE

In occasione del suo quindicesimo compleanno, Il filo di 
Sophia, storico collettivo cosentino, oggi, dalle ore 19, 
invita tutte e tutti a Gaia, a Cosenza Vecchia, 

per una serata densa di contenuti.
Si comincerà con lo strano duo Alessandro Co-
sentini/Roberto Vagliolise che ci regalerà una 
serie di letture sonorizzate tratte dalle opere del 
mitico Lester Bangs, John Higgs ed Eshun Ko-
dwo, alla ricerca del beat che è stato e di quello 
che sarà. La musica che incontra il teatro e si di-
verte pure.
Si continuerà, poi, con un talk, tutto dedicato 
alla parola e scrittura musicale, condotto da un dream team 

composto da Ester Apa, Marcello Farno, Eugenio Furia ed 
Eliseno Sposato. E, non da ultima, l’esposizione di materiale 

grafico della rivista 2bePOP, creazione di Stefa-
no Cuzzocrea. Il tutto, immersi nella bellezza del 
nuovo allestimento della galleria Gaia, intitola-
to Diapason. A seguire, ancora musica e angolo 
drink&food sempre attivo.
Il filo di Sophia ha rappresentato, e rappresenta 
tutt’ora, un pezzo importante della formazione 
culturale e sociale della città di Cosenza, na-
scendo nell’ormai lontano 2008 tra i banchi del-
le aule dell’allora Facoltà di Lettere e Filosofia 

dell’Università della Calabria. n
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ELEZIONI A GERACE, LIZZI E MACRÌ
PRESENTANO IL NUOVO PARTITO

In questi giorni di Festa, durante i 
quali ci richiamiamo al Natale, che 
è da sempre sinonimo di famiglia, 

bontà e buoni propositi, io e il mio 
amico Giuseppe Macrì, abbiamo deci-
so di annunciare con questo breve vi-
deo, pubblicamente e formalmente,  il 
nostro impegno politico per le prossi-
me elezioni comunali». Così Rudi Lizzi 
e Giuseppe Macrì hanno annunciato 
il nome della nuova lista civica con la 
quale correranno per le prossime ele-
zioni comunali nella città di Gerace. Si 
chiamerà Con voi per Gerace.
Insieme a Lizzi e Macrì c’è un gruppo 
di persone che uniti hanno voglia di 
fare bene e sempre meglio per Gerace 
e soprattutto per i cittadini.
«Il nostro intento con questa lista ci-
vica – ha spiegato Lizzi – è di mettere, 
o meglio rimettere, voi al centro del 
nostro operato. Perché è per voi, con 
voi e soprattutto grazie a voi, che noi 
abbiamo avuto in passato, e ci auspichiamo di avere in fu-
turo, l’onore di amministrare la nostra amata città».
«Oggi sono qui insieme a Rudi – ha detto Macrì – per rinno-
vare il mio impegno con voi e per voi nella vita politica del-
la nostra città. Da anni, come ben sapete, il mio impegno è 
rivolto verso di voi cittadini con l’intento di fare bene quel-
lo che serve per tutti noi. Mi avete sempre visto al fianco 
di altre coalizioni nelle passate elezioni politiche degli ul-
timi 20 anni, oggi mi vedete ad appoggiare Rudi nella sua 

candidatura a sindaco, questo perché ritengo che politica-
mente sia arrivato il momento di dare davvero spazio ai 
giovani, alle nuove idee ed ai nuovi modi di fare politica».
«Non dico con persone nuove  – ha concluso Macrì – per-
ché anche nella nostra lista ci sono e ci saranno persone 
con esperienza pregressa, ma dico con nuovi punti di vista 
per dare un respiro diverso alla cosa pubblica».
«Non vogliamo avere la presunzione di non sbagliare – ha 
detto ancora Lizzi – ma vogliamo  assicurarvi che saremo 
attenti, vigili e aperti ad ogni vostra segnalazione. Questa 

lista vuole essere   trasparente, consapevole, coerente 
e aperta all’ascolto del cittadino. Naturalmente abbia-
mo dei punti fermi del nostro programma ma il nostro 
intento è scriverlo con voi ascoltando le vostre reali ne-
cessità. Per questo il nostro nome è legato ad un libro 
e una penna, vogliamo scrivere con voi il  futuro di Ge-
race».
Questo come annunciato nel video è solo il primo di 
una serie di video che il gruppo Con Voi Per Gerace farà 
nei prossimi mesi per informare i cittadini di Gerace 
sulla futura programmazione del gruppo, dice Lizzi 
«affinché abbiate tutti gli strumenti utili per scegliere 
al momento del voto chi realmente ascolta e prende a 
cuore le vostre esigenze».
Proprio per questo è stato attivato un indirizzo email 
dedicato: convoipergerace@gmail.com. n

mailto:convoipergerace@gmail.com
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AL VIA IL PROGETTO LAC INTERNATIONAL
UN PONTE CON GLI ITALIANI ALL’ESTERO
Al via il progetto LaC International del Gruppo Pub-

bliemme – Diemmecom – viaCondotti21 – LaC 
Network per portare contenuti e narrazioni italiane 

– partendo dalla Calabria e dal Sud – ai 16 milioni di italiani 
all’estero.
Il ponte, parola che unisce, si legge nel calendario 2024 del 
gruppo in distribuzione in questi giorni, «è la costruzione, 
materiale ma anche immateriale, con la quale l’uomo, da 
sempre, cerca di superare ostacoli o divisioni». L’augurio 
del gruppo di comunicazione, editoria 
e media è quello di un nuovo anno in 
cui «continueremo a gettare ponti per 
unire, facendo crollare i muri che divi-
dono».
Ponti che si moltiplicano e vanno oltre 
Oceano, ad est e a Ovest del mare no-
strum. Sono almeno 16 milioni gli ita-
liani all’estero di prima, seconda e terza 
generazione da coinvolgere nei tre Pae-
si in cui arriveranno i nostri ponti. LaC 
International si rivolgerà a 7,5 milioni 
cittadini di origine italiana in Usa, 5,5 
milioni in Canada, 3,5 milioni in Austra-
lia.
Ponti nell’etere, attraverso la piatta-
forma Sky, piattaforme popolari come 
Play Store e Apple Store, piattaforme tv e web con le app 
on demand, i canali CiborTv (che permettono di accedere, 
in tutto il mondo, ai migliori canali nazionali ed internazio-
nali). Ponti che permetteranno di rendere ancora più facile 
l’accesso alla programmazione oggi possibile via web, e che 
configureranno un vero e proprio canale internazionale 
con produzioni ad hoc che si affiancheranno alle tante pro-
duzioni nazionali.
«Da almeno tre anni – ha spiegato l’editore e Presidente del 
Gruppo, Domenico Maduli – il modello di contenuti LaC ci 
veniva richiesto in questi Stati da Italiani residenti oltreo-
ceano, ma non ci sentivamo pronti. E non avevamo ancora 
trovato i partner adatti con cui uscire dal Mediterraneo per 
attraversare Oceano Atlantico da una parte, verso ovest, ed 
Oceano Indiano dall’altro, verso sud-est. Finalmente rag-
giungiamo questo traguardo attraverso una joint venture 
con un’agenzia italiana operante all’estero da Miami. Potre-
mo essere ancora più vicini agli italiani residenti all’estero 
che seguono le nostre tantissime produzioni, portando ol-
treoceano il Sud dell’Italia e la Calabria migliore con pas-
sione, cuore e forza. Inizieremo mettendo a disposizione le 
nostre migliori produzioni, realizzate in questi dieci anni di 
enorme lavoro, attraverso il contenitore LaC Play, una vera 
gallery multimediale realizzata interamente “in casa”».

«In un momento storico in cui sembra siano venuti meno, a 
livello locale e nazionale – ha proseguito –, i valori su cui si 
fondano le migliori società, è una indispensabile iniezione 
di fiducia avere la conferma che chi abita fuori dai nostri 
confini guarda a ciò che facciamo e che raccontiamo con 
gioia e speranza. Quelle che dovrebbero avere gli italiani 
che abitano questo Mezzogiorno d’Italia sempre bistrattato, 
ma che ha tanto da dare e da raccontare».
LaC International partirà con il nuovo anno in arrivo, ma 

si lavora da tempo con Roberto Onofri, 
DJ italiano di fama internazionale, pre-
sentatore televisivo e direttore artistico 
di eventi prestigiosi come Miss Italia 
America, che guiderà oltreoceano la dif-
fusione del canale facilitando il dialogo 
con le comunità italiane all’estero in ge-
nerale, e calabresi in particolare.
Onofri, profondo conoscitore della cul-
tura italiana con indiscussa capacità di 
promuoverla a livello internazionale, 
gestisce canali televisivi dedicati, come 
Miss TV Channel, Port Tv, Ocean Drive 
Television, che esplorano tematiche di 
moda, bellezza, cultura marittima italia-
na, cucina italiana e intrattenimento.
«Il palcoscenico estero è ampio e anco-

ra pieno di opportunità – ha spiegato – . Sono entusiasta di 
poter ampliare la mia expertise attraverso questo nuovo 
ponte costruito dal vostro Presidente Maduli. LaC Network 
è una realtà incredibile, di altissimo livello tecnico e conte-
nutistico».
«È un onore e una gran bella sfida  – ha evidenziato – lavora-
re per dare la migliore visibilità internazionale possibile ad 
una realtà che ha già un livello di autoproduzione altissimo: 
un team di professionisti capaci di costruire una narrazio-
ne sana in cui tecnica, innovazione, creatività e contenuti si 
intersecano alla perfezione».
«L’Italia, il Sud e la Calabria on demand, direttamente nelle 
case di chi cerca sempre nuovi ponti con la terra di origi-
ne, che sia di prima, seconda o terza generazione: questo 
il prossimo obiettivo strategico de LaC Network. Una nuova 
sfida per l’anno che sta arrivando» così ha chiosato Paola 
Bottero, direttore strategico del Gruppo, che ha aggiunto: 
«L’orgoglio di essere italiani si sente molto di più all’este-
ro, aggrega proprio come nel Nord Italia è stata aggregan-
te l’appartenenza al Mezzogiorno. Sono i valori sani, che ci 
sono propri e che da sempre il gruppo porta avanti, il moto-
re con il quale possiamo e vogliamo continuare a racconta-
re la nostra parte migliore». n

IL DJ ROBERTO ONOFRI
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TERREMOTO 1908, REGGIO RICORDA
I MARINARI RUSSI GIUNTI IN SOCCORSO

Reggio Calabria ha ricordato le vittime del terremo-
to del 28 dicembre 1908 e dei marinai russi che, per 
primi, soccorsero le popolazioni reggina e messine-

se devastate dal terribile sisma. E lo ha fatto con una ceri-
monia ai Giardini Umberto I,  di fronte la stele che ricorda le 
gesta eroiche dei militari della marina imperiale, insieme 
al sindaco di Reggio, Giuseppe Falcoma-
tà, al vicesindaco metropolitano Carmelo 
Versace, a Francesco Milasi, console ono-
rario della Bielorussa in Calabria e Sicilia, 
e ad una folta rappresentanza di cittadini 
originari dai diversi Paesi che costituiva-
no l’allora Russia Zarista, il sindaco Fal-
comatà ha celebrato «gli angeli venuti dal 
mare».
«L’amministrazione metropolitana e co-
munale – ha detto – ha voluto rispondere 
presente ad un invito che onora l’impegno della marina mi-
litare russa che, quel triste giorno di 115 anni fa, si trova-
va a pochi chilometri da Reggio e riuscì ad intervenire per 
alleviare le sofferenze della nostra comunità reggina e far 
partire la macchina dei soccorsi». Secondo il sindaco, infat-
ti, «è giusto ricordare quel momento e rinnovare i nostri 
sentimenti di gratitudine a chi ha dato una mano alla nostra 
popolazione».

«Ed è bello – ha continuato Giuseppe Falcomatà – tenere 
questa cerimonia all’interno della Villa Comunale che, ol-
tre ad essere il giardino della biodiversità, sta diventando, 
sempre più, un parco della memoria. Qui, infatti, trovano 
dimora diversi alberi posati in onore di cittadini che hanno 
dato lustro al Paese e alla Città, in questo luogo del cuore 

si erge la Stele al Partigiano e quella per 
l’impegno della Marina militare russa».
«Accanto a questa iniziativa – ha prose-
guito il primo cittadino – sono diversi gli 
eventi che si stanno svolgendo in città per 
coltivare la memoria di quel drammati-
co 28 dicembre. Una su tutte è la grande 
mostra #millenovecentootto, allestita al 
Castello Aragonese, che ha la capacità di 
trasmettere un forte impatto emotivo al 
visitatore, messo nelle condizioni di con-

nettersi con quelle ore tragiche in cui, di colpo e all’improv-
viso, vite ed esistenze intere vennero letteralmente frantu-
mate da un terribile sisma».
«Ovviamente – ha concluso Falcomatà – non è un esercizio 
della memoria fine a se stesso, ma ci rinnova l’impegno a 
realizzare, costruire e pianificare la crescita dei nostri ter-
ritori in maniera sostenibile e rispettosa dell’ambiente». n

PRESENTATO IL CATALOGO DELLA
MOSTRA MILLENOVECENTOTTO

È stato presentato, al Castello 
Aragonese di Reggio Calabria, 
il catalogo della mostra Mil-

lenovecentotto, oggetti ritrovati dal 
terremoto dello Stretto, realizzata 
dall’Accademia di Belle Arti di Reggio 
Calabria, d’intesa con l’Amministra-
zione comunale.
«Con questa mostra – ha spiegato l’as-
sessora alla Cultura del Comune di 
Reggio, Irene Calabrò – abbiamo vo-
luto coniugare la valorizzazione del 
nostro patrimonio culturale e le eccel-
lenze migliori del nostro territorio, os-
sia il patrimonio delle risorse umane, 
rappresentato dall’Accademia di Belle 

Arti, che ha contribuito a rendere spe-
ciale lo spazio espositivo del Castello 
Aragonese. Si tratta di una mostra che 
sta riscuotendo molto successo ed in-
teresse, soprattutto tra i reggini che 
hanno riscoperto le loro radici, anche 
in un momento doloroso come quel-
lo del terremoto del 1908. In molti lo 
hanno considerato anche un evento di 
rinascita». 
«Oggi – ha aggiunto – celebriamo i 115 
anni dal sisma del 1908, presentando 
in questo caso il catalogo e l’ annullo 
filatelico realizzato d’intesa con Poste 
Italiane. Il catalogo è molto ben realiz-
zato, sono raffigurati tutti i circa 130 

reperti che finora non erano mai stati 
esposti, ora entrati in possesso del Co-
mune, dopo un lungo lavoro di catalo-
gazione del ministero delle Finanze e 
Banca d’Italia e valorizzati in questa 
mostra di grande impatto artistico ed 
emotivo. Vorrei ringraziare la dotto-
ressa Mazzù che, in rappresentanza 
del Mef e da reggina, ha fatto da trami-
te per accelerare le procedure di resti-
tuzioni dei reperti, anticipandoci che a 
gennaio anche in Banca d’Italia ci sarà 
un ulteriore momento di incontro per 
mettere in evidenza l’importanza di 
questi beni provenienti dal sisma del 
1908». n



•12SABATO 30 dicembre 2023   •   www.calabria.live
il più diffuso quotidiano dei calabresi nel mondo

A ROCCELLA JONICA
L’OMAGGIO A ENNIO MORRICONE

Il mito di Ennio Morricone è tornato 
a splendere nella Locride, in occa-
sione di queste festività natalizie, grazie ad un tributo 

organizzato per il grande musicista italiano, insignito del 
premio oscar oltre che grande autore delle più belle colon-
ne sonore del nostro cinema. Tanto grazie all’ Associazione 
Lions della quale Ennio Morricone era dei soci più accla-
mati.
Il tributo a Ennio Morricone è stato organizzato, in forma 
congiunta, dai Lions Club di Locri, Taurianova, Polistena, 
Siderno e Roccella, e si è tenuto mercoledì sera presso il 
Parco dei Principi di Roccella. Un concerto che  ha pola-
rizzato l’attenzione del grande pubblico. È stato un vero 
successo ed ha suscitato tante emozioni. Protagonisti  del-
la serata Cosimo Ascioti ( alla tromba), Barbara Franco (al 
clarinetto), Antonella di Natale ( al piano) con la splendida 
voce di Tiziana Scimone. Un quartetto bene assortito che ha 
riscosso applausi a scena aperta. La serata è iniziata, com’è 
tradizione dell’associazione Lions, con l’esibizione dell’ 
Inno Nazionale. Poi il via ufficiale all’omaggio a Ennio Mor-
ricone con il quartetto di artisti che ha iniziato a suonare e 
cantare alcune delle più belle composizioni del compianto 
premio Oscar. In rapida successione sono state, infatti, ese-
guite, La Califfa, C’era una volta in America, Per un pugno di 
dollari, Gabriel’s Oboe, Le vent e le, L’Incontro, Una pistola 
per Ringo, C’era una volta il West, Nuovo cinema Paradiso, 
Il ritorno di Ringo, Love Affair, la  Leggenda del Pianista 
sull’oceano.

Le esibizioni sono state intermezza-
te dalla breve presentazione dei vari 

brani con il richiamo ai film ad essi ispirati. Poi, uniche ec-
cezioni al tributo a Ennio Morricone due pezzi dal sapore 
natalizio , la celeberrima White Cristmass e Wat a wonder-
full a Word “pezzo” di grande impatto musicale portato al 
successo da Louis Armstrong che ha fatto da colonna so-
nora a molti film. I prolungati applausi del pubblico hanno 
poi costretto i quattro musicisti al “bis” di C’era una volta il 
West, colonna sonora portante del celebre film interpretato 
da Claudia Cardinale, Henry Fonda e Charles Bronson.
Durante il concerto il maestro Cosimo ascioti si è anche sof-
fermato sulla vita di Ennio Morricone tracciando un excur-
sus dei suoi successi. Sugli scudi i presidenti dei Club che 
hanno organizzato la serata, Antonio Zuccarini, Pasquale  
Iozzo, Rosalba Sciarrone,  Caterina Origlia e Lorenzo Mae-
sano che hanno agito d’intesa con i presidenti Lions di zona 
2 e zona 3, rispettivamente Vincenzo Mollica e Domenico 
Leonardo  e con lo stesso presidente di Circoscrizione San-
dro Borruto che, a conclusione della serata, ha espresso il 
suo apprezzamento per l’iniziativa in omaggio a Ennio Mor-
ricone che – lo ricordiamo – era anche un socio dell’ Asso-
ciazione Lions.
La serata, unitamente alla presenza di molti lions della pro-
vincia reggina ha registrato anche la presenza del presi-
dente della Fondazione Distrettuale, Pippo Ventra e  di vari 
officers del Distretto 108 ya. n

di ARISTIDE BAVA
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